

# BAB I

## PENDAHULUAN

### A. Latar Belakang Masalah

Bahasa sangat penting dalam kehidupan manusia, baik komunikasi antar individu yang satu dengan yang lain maupun antar kelompok yang satu dengan yang lain. Bahasa adalah suatu sistem lambang berupa bunyi bersifat arbitrer, digunakan oleh suatu masyarakat tutur untuk bekerja sama, berkomunikasi dan mengidentifikasi diri (Chaer, 2006: 1). Komunikasi dapat dilakukan dengan berbagai cara. Ada yang dilakukan secara langsung seperti percakapan tatap muka dan yang dilakukan secara tidak langsung seperti komunikasi lewat medium atau alat perantara seperti surat kabar, majalah, radio, film, dan televisi. Media majalah telah menjadi bagian yang tidak terpisahkan dari kehidupan manusia, terutama kaum wanita. Ketika menginginkan informasi, manusia dapat membaca majalah yang difavoritkan. Dengan membaca majalah maka akan banyak hal baru yang dapat diketahui manusia.

Tabloid merupakan salah satu media yang dapat digunakan untuk berkomunikasi. *Genie* merupakan salah satu tabloid yang cukup terkenal dan banyak digemari kalangan terutama wanita. Beberapa jenis rubrik yang terdapat pada majalah *GENIE* meliputi *From You, Top News, Community, Car and Celebs, Home and Celebs, Achievement, Food, Beauty and Health, Consultation, Fashion, True Story, Gallery, International, Music, Carity,*

*Zodiac*, dan *Tips*. Rubrik yang terdapat di dalam tabloid *Genie* mampu menjadi *trend setter* bagi pembacanya.

Berbagai macam rubrik di dalam Majalah *Genie* terdapat berbagai pilihan kata atau diksi dan jenis kalimat. Penggunaan berbagai macam diksi dan jenis kalimat tersebut dimaksudkan untuk membuat tabloid agar lebih menarik untuk dibaca. Diksi atau pada dasarnya adalah hasil dari upaya memilih kata tertentu untuk dipakai dalam suatu tuturan bahasa. Pemilihan kata dilakukan apabila tersedia sejumlah kata yang artinya hampir sama atau bermiripan. Dari semua kata dipilih satu kata yang paling tepat untuk mengungkapkan suatu pengertian. Pemakaian atau penggunaan kata dalam bahasa Indonesia sangat dipengaruhi oleh kejelian dalam memilih kata (Indradi, 2008: 83).

Selain diksi, ditemukan juga berbagai jenis kalimat di dalam tabloid *Genie*. Banyaknya jumlah halaman menyebabkan banyaknya berbagai jenis kalimat yang dapat dianalisis. Kalimat merupakan suatu bentuk yang linguistik yang tidak termasuk ke dalam suatu bentuk yang lebih besar karena merupakan suatu konstruksi gramatikal. Kalimat bisa juga diartikan gabungan dari dua buah kata atau lebih yang menghasilkan suatu pengertian dan pola intonasi akhir. Kalimat diucapkan dengan suara naik turun dan keras lembut, disela jeda, dan diakhiri dengan intonasi akhir yang diikuti oleh kesenyapan yang mencegah terjadinya perpaduan atau asimilasi bunyi ataupun proses fonologis lain.

Berdasarkan latar belakang yang sudah diuraikan di atas, peneliti tertarik untuk menganalisis diksi dan jenis kalimat dalam rubrik dalam Tabloid *Genie*. Di mana objek yang digunakan adalah rubrik yang terdapat di dalam tabloid remaja yang sangat terkenal dan dikenal oleh hampir semua penikmat tabloid. Adapun judul dalam penelitian ini adalah “ Analisis Diksi dan Jenis Kalimat pada Rubrik dalam Tabloid *Genie* Edisi 25 Tahun XI Tanggal 19-25 Februari 2015”.

## **B. Pembatasan Masalah**

Untuk membatasi permasalahan dan untuk mengarahkan penelitian ini agar lebih mendalam dan terarah sesuai dengan tujuan yang ingin dicapai, maka sangat diperlukan adanya pembatasan masalah. Sehubungan dengan hal itu peneliti membatasi permasalahan variasi diksi dan jenis kalimat yang terdapat pada tabloid *GENIE* Edisi Edisi 25 Tahun XI Tanggal 19-25 Februari 2015.

## **C. Perumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang masalah tersebut, ada dua masalah yang perlu dibahas dalam penelitian ini.

1. Bagaimanakah diksi pada rubrik dalam tabloid *Genie* Edisi 25 Tahun XI Tanggal 19-25 Februari 2015?
2. Bagaimanakah jenis kalimat berdasarkan fungsinya pada rubrik dalam tabloid *Genie* Edisi 25 Tahun XI Tanggal 19-25 Februari 2015?

#### **D. Tujuan Penelitian**

Berdasarkan rumusan masalah di atas, ada 2 dapat tujuan penelitian yang ingin dicapai.

1. Mendeskripsikan diksi dalam rubrik pada tabloid *Genie* Edisi 25 Tahun XI Tanggal 19-25 Februari 2015.
2. Mendeskripsikan jenis kalimat berdasarkan nilai informasi dalam rubrik pada tabloid *Genie* Edisi 25 Tahun XI Tanggal 19-25 Februari 2015.

#### **E. Manfaat Penelitian**

Ada dua manfaat yang diharapkan dalam penelitian ini.

1. Manfaat Teoretis
  1. Penelitian ini dapat memberikan pengetahuan yang berhubungan dengan diksi dan jenis kalimat.
  2. Penelitian ini diharapkan dapat bermanfaat bagi semua pihak yang berkepentingan serta dapat memberikan kontribusi untuk pembaca.
2. Manfaat Praktis
  - a. Memberikan informasi kepada pembaca mengenai diksi dan jenis kalimat yang terdapat pada rubrik pada majalah *Genie* .
  - b. Sebagai tinjauan pustaka dan bahan penelitian selanjutnya.
  - c. Sebagai bahan pelajaran bahasa Indonesia yang berhubungan dengan diksi dan jenis kalimat.

## **F. Sistematika Penulisan**

### **Bab I           Pendahuluan**

Bab ini terdiri dari latar belakang masalah, pembatasan perumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, dan sistematika penulisan.

### **Bab II           Tinjauan Pustaka dan Landasan Teori**

Bab ini meliputi tinjauan pustaka dan kerangka teori yang terdiri dari pengertian diksi atau pilihan kata, penggolongan diksi, pengertian kalimat, jenis kalimat dan pengertian tabloid.

### **Bab III          Metode penelitian**

Bab ini berisi objek penelitian, sumber data, waktu penelitian, tehnik pengumpulan data, tehnik analisis data, penyajian hasil analisis, dan sistematika penulisan.

### **Bab IV          Analisis Data**

Bab ini merupakan inti dari penelitian ini, yang berisi analisis diksi dan jenis kalimat yang terdapat pada Rubrik Dalam Tabloid *Genie* Edisi 25 Tahun XI Tanggal 19-25 Februari 2015

### **Bab V           Penutup**

Bab ini merupakan bagian penutup berisi kesimpulan dan saran yang berkaitan dengan penelitian tersebut.